

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Luzern, 21. Februar 2025

Medienmitteilung Nochmals besseres Rechnungsergebnis als erwartet

Im Geschäftsjahr 2024 erzielte die Stadt Luzern einen Gewinn von 124,8 Mio. Franken. Das ist deutlich mehr als budgetiert. Hauptgründe sind erneut deutlich höhere Steuererträge bei den juristischen Personen sowie höhere Grundstückgewinnsteuern. Zum sehr guten Ergebnis trugen ebenfalls die geringeren Nettoausgaben der fünf Direktionen bei. Erfreulich ist zudem der hohe Realisierungsgrad von 92,8 Prozent bei den Investitionen.

Die Jahresrechnung 2024 der Stadt Luzern weist einen Ertragsüberschuss von 124,8 Mio. Franken auf. Insgesamt liegt das Ergebnis 2024 123,2 Mio. Franken über Budget. Der Fiskalertrag beträgt 565,1 Mio. Franken und liegt 114,3 Mio. Franken über Budget. Die Steuererträge bei den juristischen Personen übertreffen die budgetierten Werte – trotz letztjähriger Steuersenkung auf 1,65 Einheiten – insgesamt um 86,8 Mio. Franken. Davon resultieren 16,5 Mio. Franken aus dem laufenden Jahr 2024 und 70,3 Mio. Franken aus Nachträgen früherer Jahre. Bei den natürlichen Personen resultieren höhere Erträge von 16,9 Mio. Franken, die ausschliesslich mit Nachträgen früherer Jahre begründet sind.

Die Nettoausgaben der fünf Direktionen belaufen sich auf 469,3 Mio. Franken, was einer Verbesserung gegenüber dem Budget von 4,1 Mio. Franken oder 0,9 Prozent entspricht. Ebenso erfreulich zeigt sich das Bild bei den Investitionen. Von den budgetierten Bruttoinvestitionen von 95,9 Mio. Franken konnten 89,1 Millionen Franken oder 92,8 Prozent realisiert werden. Die Bemühungen des Stadtrates und der Verwaltung, einen hohen Realisierungsgrad zu erreichen, entfalten ihre gewünschte Wirkung.

Eine detaillierte Analyse der Jahresrechnung 2024 folgt zu einem späteren Zeitpunkt. Es wird diesbezüglich auf die geplante Medienorientierung vom 1. Mai 2025 verwiesen.

Der Stadtrat freut sich über das ausgezeichnete und nicht erwartete Rechnungsergebnis, insbesondere im Hinblick auf die Umsetzung der strategischen Ziele und die Realisierung der geplanten Investitionen.